
工聯促增培訓實習助青年上流
逾兩成受訪青年稱收入減少 近七成自認「在職貧窮」香港青年的失業率較其他年齡層高，即使

有工作，不少在職青年也面臨「在職貧窮」

問題。工聯會昨日公布的一項調查結果顯

示，逾兩成受訪青年收入較3個月前減少，

近一成需要還債、出現入不敷支情況，更有

近七成人認為自己屬「在職貧窮」。工聯青

委主任林偉江表示，調查反映香港部分行業

並未完全復常，政府須制定更多政策，優化

青年就業狀況，包括向青年提供培訓課程和

實習機會，放寬現行措施的年齡限制等。另

有少數族裔青年接受香港文匯報訪問時表

示，希望政府舉辦更多中文培訓班，教育其

他文化背景的市民讀、寫中文。

香港文匯報訊（記者 文森）港島本周三大規模
停電，環境及生態局局長謝展寰昨日表示，非常不
滿港燈表現。在現行利潤管制協議下，港燈因今次
事件或獲逾500萬元「獎賞」，他希望港燈悉數回
饋予市民。港燈昨日回應稱，能否取得「獎賞」言
之尚早，但樂意配合檢討。
港燈初步調查顯示，南區數碼港電力開關站人員

在維修保養期間駁錯一條未有記錄在案的後備電
纜，引起短路，並觸動電網保護系統。港燈承諾四
星期內提交詳細報告及改善建議。
今次停電歷時48分鐘，按照兩電利潤管制協議，

如果同一年度的事故平均於65分鐘內恢復供電，可賺
取額外0.015%利潤獎勵，若港燈今年只有今次事
故，將獲500萬元「獎賞」。謝展寰昨日表示，不滿
意港燈的表現，機電署會督促港燈作出改善。
他坦言，知道很多意見認為停電後修復的賞罰機

制太過寬鬆，有改善空間，將在今年的兩電中期檢

討向兩電提出改善機制，可以更針對性地鼓勵電力
公司在事故後快速修復。「很明顯以往機制只考慮
需要多少時間修復，如少於70分鐘可能有獎金，
如長過80分鐘就有罰金、罰則，但我們認為，除
時間以外，會否有其他因素？為何會產生這個中
斷？實際修復表現也應是考慮因素。」

謝展寰建議，若今次港燈有「獎賞」可悉數回饋
市民，「作為對社會負責任的企業，真的有賞金的
話，考慮將賞金悉數回饋市民。我們覺得這方面給
他們意見，作出考慮。」

港燈：樂意配合檢討「回水」言之過早
港燈昨日回應稱，樂意配合政府檢討，並解釋利

潤管制協議的賞罰機制是按照港燈全年整體表現而
評定，並非以單一事件計算，現在只是4月份，難以
預測港燈是否能取得賞金，就此作評論言之尚早。

民建聯立法會議員梁熙支持將協議中的獎金回饋

廣大用戶，並對政府承諾會檢討兩電利潤管制協議
的賞罰機制表示歡迎。
他表示，今次港島大停電除了令大批市民飽受折

騰及擔憂外，更累及緊急救援部隊在停電後疲於奔
命，而相關開支最終也是由納稅人埋單。縱然如
此，在現行機制下，港燈無需就今次糟糕表現而付
出任何代價已經是對港燈最大的仁慈。因此，港燈
更應將所得到的獎金補償予受影響的市民。事實
上，其他國家及地區都有類似的補償機制，例如在
韓國只要停電滿三分鐘，當地電力公司就要為受影
響居民作出補償。
新民黨立法會議員陳家珮昨日聯同新民黨港島區

多位社區發展主任，就是次大規模停電事故向港燈
反映受影響市民的不滿，要求港燈盡快向政府提交
詳盡的報告，以及安排為受影響市民作出適切的補
償，同時必須更全面地檢視所有現存的供電設備，
保障市民享有安全和優質的服務。

環境局：不滿港燈表現 若獲「獎賞」應回饋市民
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香港文匯報訊（記者子京）為深入
學習領會國務院港澳辦主任夏寶龍考
察香港的重要意義，香港義工聯盟日
前聯同12個社團合辦香港各界社團學
習交流會。多位港區全國人大代表及
政協委員於會上發言，期望香港各界
不負夏主任的「六個相信」，團結一
致築牢國家安全防線，齊心協力不斷
開創發展新局面，為國家新時代發展
作出更大貢獻。
是次交流會由全國政協常委、香港
義工聯盟主席譚錦球主持。他表示，
夏寶龍主任此行充分說明中央高度重
視香港事務、大力支持香港發揮優
勢、全力推進「一國兩制」事業行穩
致遠，展現國家關愛香港市民的深情
厚誼。當前，香港推進「一國兩制」
事業，主要是要做好護國安、抓發
展、惠民生三大任務。我們作為守護
香港的中堅力量，要主動積極多提建
設性意見和建議。
港區全國人大代表、立法會議員

陳仲尼表示，夏寶龍主任到訪立法
會時表示，全過程民主是民主制度
的昇華，亦是優質民主。各個地方
的民主制度應配合地方的情況，因
此要貼近民意，要了解市民有何困
難和訴求，做好溝通橋樑及排解民
生憂難。
港區全國人大代表、香港廣西社團

總會會長文頴怡表示，夏寶龍主任全
方位、深入了解香港在醫療、基層、
法治、科技、經濟、教育等多個領域
的情況，這些行程點出了香港未來必
須着力的重點。
港區全國人大代表、九龍社團聯會

理事長徐莉表示，在香港進入「愛國
者治港」的新時代，愛國愛港者會踐
行初心，堅定捍衛國家安全，落實好
香港國安法，加強國家安全及國民教
育。

人大代表：須增市民「主人翁」意識
港區全國人大代表、香港義工聯盟

常務副主席鄺美雲指，我們要通過進
社區、進校園等方式，加強國家安全
教育，進一步增強市民維護國家安全
的「主人翁」意識。
全國政協委員、香港義工聯盟常

務副主席王明凡表示，將聯合各界
合力傳達中央信息，做好宣傳工
作。全國政協委員、香港各界文化
促進會執行主席馬浩文表示，在
「愛國者治港」下，他有信心會有
更多年輕人願意為香港繁榮發展出
謀獻策。全國政協委員、香港各界
慶典委員會基金會主席莊紫祥表
示，愛國愛港力量作為守護香港的
中堅力量，一定要全心全意支持行
政長官和特區政府依法施政。
除香港義工聯盟主會場外，交流會

設有九龍社團聯會、香港客屬總會、
香港東莞社團總會、滬港校友聯合會
及沙田居民協會5個團體會員分會
場，超過400位社團首長及會員參
與。

學習夏寶龍考察港要義 講者：護國安抓發展惠民生 香港文匯報訊（記者 文森）立法會昨日開
會審議政府三隧收費新方案，多名議員質疑為
何不能三隧劃一收費，並希望降低商務車過海
隧道費、降低西隧收費，及質疑方案的分流作
用。運輸及物流局局長林世雄回應表示，繁忙
時間三隧車容量超過設計流量，劃一收費會令
擠塞百上加斤，又指商務車統一收費50元，
已較目前平均收費90元為低。
根據政府三隧收費新方案，8月實施首階段

的「633」方案，西隧的私家車收費降低兩成
至60元，紅隧和東隧統一為30元。今年底前
會實施第二階段的「不同時段不同收費」，私
家車繁忙時間收費漸增至60元，非繁忙時間
20元，商用車所有時段劃一收50元。
工聯會議員梁子穎認為，三隧應該劃一收
費，讓車主掌握隧道交通狀況選擇最便利隧
道，避免紅隧塞爆、西隧使用不足。林世雄
說，繁忙時間的過海車流已超出三隧的總容
量，「並無空間劃一收費」，又指新界西北有
300萬人口，如果將西隧收費定得太低，恐令
西隧車流量大增、不勝負荷。
九龍中議員楊永杰說，政府訂定繁忙時間收

費水平的原意是鼓勵市民提早上班、推遲放
工，以享用較低隧道費，但事實上這想法「離
地」，「提早返工，推遲放工會令泊車時間延

長，泊車費比隧道費貴得多，誰幫他們出泊車
費？政府給？」

運輸署倡轉乘公共交通
運輸署署長羅淑佩回應說，不同時段收費是

希望遏抑已經超標的車流，減少市民駕駛私家
車過海，「駕駛私家車的成本不低，最好轉乘公
共交通。」她強調，署方會進一步改善公共交通
系統，讓市民可轉用更便捷的公共交通。
對議員關注商務車劃一收取50元隧道費或助

長「白牌車」，羅淑佩回應說︰「很多物流集中
在香港西面，以往行西隧太貴，現在西隧跟其他
劃一的話，隧道費減少、省油錢又節省時間。非
專營巴士現時三條隧道平均收費逾90元，所以
將來收50元的話，對他們來說運作承擔只會更
低。」

議員倡三隧劃一收費 運輸局：只會更擠塞

香港文匯報訊 政府統計處昨日公布，上
月香港綜合消費物價指數升1.7%，跟2月相比
沒有升跌。在剔除所有政府一次性紓困措施的
影響下，基本通脹率亦是1.7%。
政府發言人表示，通脹持平主要由於去年疫

情導致供應受干擾造成的高基數下，基本食品
價格轉為按年下跌。展望未來，本地成本壓力
或會隨着經濟情況改善而增加，同時預料外圍
價格壓力短期內仍然顯著，通脹壓力整體或會

逐漸上升，但短期內會保持溫和。
有分析認為，本港經濟復甦、租金回升，加

上各類消費品加價，以及全球能源價格變化，
電費和交通費都可能會有明顯上升、未來幾個
月通脹升溫。法國外貿銀行亞太區經濟學家吳
卓殷相信，香港全年通脹或升至約2.5%，
「未來一至兩季，我們可能會見到比較高速增
長的通脹數字，甚至可能高於2.5%，因為有
部分月份，政府可能會減少公屋租金補貼。」

上月通脹1.7% 短期料保持溫和

據政府統計，本港整體失業率於去年12月至今年2
月為3.1%，其中15歲至19歲及20歲至29歲的

失業率分別為9.3%及5.8%，顯示青少年的失業率較整
體失業率為高。
工聯青委上月進行一項青年就業調查，並於昨日公
布結果。是次調查共訪問839人，當中552人年齡介乎
15歲至45歲。21.7%受訪青年對比3個月前收入減
少，其中11.4%人士收入減少一成或以上。受訪青年
每月收入近七成用於日常開支，當中近一成更需要還
債，出現入不敷支情況，首三位開支事項分別是食
（26.3%）、住（24.1%）、行（14%），近七成人認
為自己屬「在職貧窮」。

倡效星津貼青年培訓
工聯青委建議特區政府參考新加坡政府的「技能創
前程職業轉換計劃」，向青年提供津貼就讀相關行業
的培訓課程，課程培訓期為3個月至12個月，並設項

目實習機會，有助青年找到工作。
該會並建議，特區政府可優化現時
勞工處的青年就業措施，例如「展
翅青見計劃」，可將計劃參加者年
齡由現時 15 歲至 24 歲擴寬至 30
歲、實習津貼金額亦由現時的5,800
元提升至1萬元。
工聯會立法會議員、青委副主任

陳穎欣表示，特區政府宜根據未來
產業布局培養人才，重點發展創新
科技產業，並與院校溝通開設更多
相關課程。她亦建議政府以職學雙
軌制，加強推進職業教育與學徒培
訓計劃，協助藍領基層青年晉升，
讓青年有多元出路。

少數族裔青年盼增辦中文班
25 歲的少數族裔青年夏先生

（Ahtsham）早前結束一份抗疫相
關的合約工作，目前是自由職業者，月入約8,000元，
有意尋找全職工作。他昨日接受香港文匯報訪問時直
言，現在香港的求職市場對青年並不友好，「情況是
很慘的，我多數工作都不太穩定。」雖然旅遊、酒店
等行業開始復甦，但僱主一般會優先聘用有經驗求職
者，不少都不願意向新人提供機會。
夏先生只有中學教育程度，已申請入讀大學進修課

程。他的理想是在政府部門任職，但要勝任就必須加
強中文水平。「很多像我一樣的少數族裔，只會說中
文，也會看一些簡單的中文字，但不會寫，希望政府
舉辦一些培訓班。」
資深境外團導遊陳志榮認為，若要幫助青年在一

個行業長遠發展，最重要是促進行業本身的繁榮。
他以旅遊業為例，以往旅業興盛時，業內亦會區分

高端和平價市場，做高端服務的從業者收入可能是
其他從業員的數倍，惟該塊市場有限，未必所有新
人都有機會躋身。「現在特區政府也進行很多推廣
本地旅遊的工作，如果要開拓比以前更大的市場，
可能要加入新的元素，比如AI、元宇宙這些最新的
科技手段，開發香港新的旅遊價值，才能做大個蛋
糕。」

◀ 工聯會公布一項調查結果
顯示，逾兩成受訪青年收入較
3個月前減少，更有近七成人
認為自己屬「在職貧窮」。

香港文匯報記者涂穴 攝

▲夏先生希望政府多舉辦中文
培訓班。 受訪者供圖

◆香港義工聯盟日前聯同12個社團合辦香港各界社團學習交流會。

◆運輸局指三隧劃一收費會使隧道更擠塞。圖
為紅磡海底隧道。 資料圖片

◆ 港島本周三發生大規模停電。圖為停電
事故時的杏花邨。 資料圖片


